
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

立法會內務委員會昨日否決由26名

反對派議員聯署提出的、對立法會

主席梁君彥的不信任動議。建制派

指出，梁君彥依法行使由基本法、

香港法例及議事規則所賦予的權

力，而在主持會議時亦相當克制，

並批評反對派議員濫用點人數和規

程問題，通過各種拉布手段企圖拖

垮「一地兩檢」條例草案的通過，

在失敗後更針對主席提出不信任動

議，是在輸打贏要。議案最終在35

票反對、25票贊成下被否決，惟反

對派聲言會在大會上直接提出相同

的動議。

內會否決不信任梁君彥
建制狠批反對派狂拉布 主席依法裁決「好克制」

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）民主黨許智峯早前在
立法會涉嫌強搶女行政主任
手機，立法會內務委員會昨
日選出7名議員進入處理譴
責議案的調查委員會，工聯
會議員麥美娟和無黨派的謝
偉俊則分別獲選為調查委員
會正副主席。反對派一度提
出延後成立調查委員會，稱
應先讓其他有關民生政策的
委員會成立，被建制派議員
揶揄「一到調查許智峯就回
歸民生」。
內會昨日從8名有意加入

委員會的議員中選出7人，
最終麥美娟、謝偉俊，和民
建聯議員張國鈞、自由黨議
員張宇人、建測規園界議員
謝偉銓、「專業議政」梁繼
昌及公民黨郭榮鏗出任委
員，其中麥美娟、張國鈞、
謝偉銓均取得最高票36票。
「議會陣線」議員毛孟靜則
以最低票16票落選。

委員會其後互選正副主席，經投票
後，麥美娟獲選為委員會主席，謝偉
俊則獲選為副主席。

反對派「回歸民生」圖拖延
在討論期間，郭榮鏗聲稱，「查
峯」委員會的工作會令立法會秘書處
的資源和人手緊絀，不宜在目前仍
在運作的調查委員會未完成工作前
設立另一調查委員會，要求延後成立
「查峯」委員會，先讓其他有關民生
政策的委員會成立，以處理民生項
目。
民建聯議員陳克勤反駁，「查峯」
委員會確實會佔用秘書處較多的人力
物力，但調查委員會的成立是基於議
事規則和基本法賦予的憲制責任，未
必適合調動，又笑言反對派要求有關
民生的委員會先成立，是他們「關心
民生」的表現，是「好的轉向」。
張國鈞也揶揄反對派「一到調查許

智峯就回歸民生」，形容這是許智峯
搶手機事件對立法會的「唯一貢
獻」。
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在立法會早前審議《廣深港高鐵（一地
兩檢）條例草案》期間，梁君彥就討

論劃線，及就修正案辯論等安排作出了裁
決，反對派議員聲稱對方濫權，要求在下周
三（27日）的立法會大會上向梁君彥提出不
信任動議。
代表反對派提出動議的公民黨楊岳橋聲
稱，立法會主席是全體議員的總代表，其權
力是主持會議，不是「為政府保駕護航」或
是「為個別黨派籌謀」，惟梁君彥在處理
「一地兩檢」條例草案二讀及三讀過程中
「違反議事規則」，「剝奪議員權利」。

嘥時間又賴討論時間不足
民建聯議員張國鈞以「電視鬧劇的片尾殘

曲」形容反對派在審議「一地兩檢」條例時
的表現，僅簡單的8條條文，就已經耗用了
128個小時，其中反對派使用「拉布三寶」
──終止辯論、點算人數、似是而非的規程
問題，在二讀中休會已用9.5小時，點算人
數亦用了3小時。
他批評反對派議員一方面以拉布手段浪費

討論時間，另一方面又聲稱討論時間不足，
是惡劣的行為。無論由誰擔任主席，都會
「遭殃」。

法院確定主席有權「剪布」
民建聯議員周浩鼎指出，香港市民都不希
望反對派拖垮高鐵，而法院案例已明確了立
法會主席有權適當地「剪布」。梁君彥當時

只是行使其「剪布」的權力，還議會正常秩
序，是恰當的做法。
他並批評，反對派議員在審議「一地兩
檢」的過程中不斷拉布，企圖阻撓條例通
過，包括浪費數十小時不斷重複提問，而
在獲得答案後，「佢哋都係當作視而不
見。」
民建聯議員劉國勳表示，梁君彥在處理
「一地兩檢」的審議時已經表現得十分克
制，「做得好好。」針對反對派議員聲稱梁
君彥「有權用盡」，他反駁道，反對派才是
真正「有權用盡」，包括濫用規程問題及濫
用點算人數的權利，而「提出點人數嘅人自
己又離開議會廳」。
經民聯議員林健鋒提出，特區終審法院已

確定基本法第七十二及七十五條，賦權立法
會可自行制定議事規則，而主席亦有權去確
保議會秩序。
他表明對具法律專業背景的反對派議員無

視當年特區終院裁決，企圖混淆視聽誤導市
民表示不理解，又呼籲反對派議員不要再胡
亂指手畫腳及作人身攻擊。

楊岳橋揚言再提不信任動議
動議最後在25票贊成、35票反對下被否

決。「民主派會議」召集人莫乃光在會後聲
稱，即使他們未能在內會通過建議，但未來
會繼續爭取在餘下數星期的立法會無約束力
議案中提出辯論。楊岳橋亦稱，要繼續爭取
在大會提出不信任動議。

◀▲立法會內
務委員會昨日在
25票贊成、35
票反對下，否決
由反對派議員聯
署提出的、對立
法會主席梁君彥
的不信任動議。

香港文匯報
記者彭子文 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）於
2015年區議會選舉前夕，反對派以
「打擊種票」為由，疑濫用反對選民
登記機制，大肆舉報選民虛報地址，
令不少長者無端惹上官非，但最後大
部分舉報均不成立。政制及內地事務
局副局長陳帥夫昨日表示，政府將修
例收緊反對機制，包括要求反對者須
遞交充足資料等。
在昨日的立法會政制事務委員會會

議上，委員會副主席、民建聯議員周
浩鼎表示，過去有人濫用反對選民登
記機制，殃及無辜市民，更曾有長者
因不理解事情始末，在有人反對他們
的選民登記而要上法庭，令他們心驚
膽顫，要求政府認真審視制度。

反對登記要交充足資料
陳帥夫回應指，政府正草擬法案並

即將修例，適度收緊反對機制，包括
要求反對者需遞交充足資料，而裁判
官聆訊時可考慮反對者不出庭的情
況。同時選舉事務處可就一些瑣碎案
例作初步書面篩選，供裁判官確認。
短期內，政府會提交法案至立法會。
會議又討論到選舉事務處今年向約

5.73萬名有合理懷疑住址問題的選民
納入法定查訊程序，然後於今年1月
至4月發出查訊信，要求他們更新或
確認住址，最後有約4.6萬名選民因
未有回應查訊信而被納入取消登記名
單。
陳帥夫解釋，今年是「非選舉

年」，4.6萬人被納入取消登記名單
確比過去的「非選舉年」為多，原因
是今年有涉及逾200萬選民的立法會
補選，當時有投票通知卡被退回，故
此按慣例將這些個案進行查訊，而發
信後仍無回覆就納入取消登記名單。
他續說，政府每年都會嚴謹地查核

選民資格，在「非選舉年」進行抽樣
查問，透過發信確認選民是否仍住在
登記地址，而「地址不符」是指發信
後信件被退回或並無此人。

幽靈選民舉報
擬收緊防濫用

街工立法會議員梁耀忠
（白頭忠）今年似乎犯太
歲，之前喺解散旺角勞工

組一事上俾自己人圍插，近日又被網民回
帶，話佢主動放棄咗做一個小組委員會嘅主
席，結果委員會由建制派議員做咗。唔少人
鬧爆梁耀忠，話佢唔想做議員就唔好生人霸
死地，又話一定會叫親戚朋友下次選舉唔投
佢。不過，有激進派中人就話，其實喺嗰次
會議，提出成立委員會嘅工黨議員張超雄遲
到，公民黨議員郭家麒連個選舉都無參與，
但黃絲就直接無視，分明係打落水狗，到選
舉時「自己友」就可以搶埋佢個位。
有網民近日回帶，話立法會根據《建造業
議會條例》及《肺塵埃沉着病及間皮瘤（補
償）條例》提出的擬議決議案成立的小組委
員會，在本月6日舉行首次會議。資歷較深
的梁耀忠按慣例在選出委員會主席前主持會
議。

再拒做主席被黃絲鬧爆
據說，當時梁耀忠、民建聯議員黃定光和
勞聯議員潘兆平3人在席。黃定光提名梁耀
忠擔任委員會主席，梁耀忠就耍手擰頭，反
而提名黃定光做主席。不過，黃定光就話自
己冇時間再擔任多一個主席職位，仲質問：
「成立委員會嗰兩個都唔在場，郭家麒同張
超雄都唔嚟。」

由於傾唔掂，立法會秘書建議暫停會議10
分鐘。張超雄和工聯會議員何啟明其後進入
會議室，張超雄就再提名梁耀忠出任主席，
惟梁耀忠仍然唔肯，張超雄則指自己要擔任
人事編制小組委員會委員而唔做。最後，何
啟明在梁耀忠及張超雄沒有反對下出任主席
一職。
梁耀忠在回覆傳媒查詢時解釋，建制和
「泛民」在有關議題上爭議不大，故他覺得
「邊個做（主席）都可以」，而擔任主席或
會帶來掣肘，故自己希望透過委員身份，以
勞工角度就議題發表更多意見。
不過，黃絲就唔受佢解釋。「Max Hui」

揶揄佢：「梁耀忠立法會同區議會個位邊個
做都可以，唔洗（使）再做議員，用民間組
織以勞工角度反映意見麻（嘛）！」
「William Wong」更破口大罵：「選你做

議員，要議政，要當仁不讓，要迎難而上，
用僅有嘅權力協助市民監督政府，何況做主
席，船頭驚鬼船尾驚賊，要你嚟做乜？何不
早點歸去？霸住廁所唔屙屎，選個有魄力但
冇經驗後生仔，好過你縮頭烏龜。」

唔講郭家麒張超雄都推
撐「獨」嘅中文大學講師劉正，竟然為
梁耀忠「抱不平」：「香港人睇政治從來
膚淺，就係當武俠片咁睇，佢地（哋）最
鍾意就係搵個大奸角出黎（嚟）標籤佢，

然後就將所有責任推響佢身上，其
他衰人就可以輕輕放過，完全唔
理。」
佢以呢件事為例：「問題係點解

最尾會令到建制派議員做咗主席
呢？原來係因為提出成立委員會嘅
張超雄遲到，郭家麒更加可能連個
選舉都無參與到。喂，當你班黃
屍，甚至所謂『開明民主派支持
者』，響度狂鬧梁耀忠果（嗰）
陣，有無諗過點解同樣係委員會成
員嘅郭家麒、張超雄一樣無做到委
員會主席呢？」
劉正認為最「正」嘅係：「原來

《蘋果日報》（報道）係完全刪咗
呢段『花絮』，響梁耀忠推搪唔做
主席之後，一『剪』就剪接到去何
啟明當選主席，郭家麒同張超雄出
席會議，好似呢兩條友遲到係完全
無責任要負、無事發生一樣！」
佢分析：「我當然明白由肥佬黎

開始，成個『飯民』大台個『策
略』響邊啦，佢地（哋）就係要打
死梁耀忠，等下次『超區』選舉踢
走佢換個『飯民』新人入去選丫（）嘛，
打×埋張超雄同郭家麒就唔合算啦！所以講
到最尾，《蘋果》講乜你就信乜嘅『後真相
時代』之下，黃屍只會被操縱成為無主見甚

至無意識嘅選舉棋子，而諷刺嘅係，佢地
（哋）仲以為自己經已明辨是非、主持正
義。」

■香港文匯報記者 陳川

《蘋果》獨插白頭忠鬆章 疑部署搶位

民主黨搞所謂「天
下為公」眾籌，前日
披露在他們已動用的

47.5萬元中，單是用於行政費、轉賬費和
公關宣傳費用等已近20多萬元，被網民
質疑食水深。有人更揶揄：「天下為
公，洗錢輕鬆！」
根據「天下為公」記者會上公佈，在

眾籌所得的逾200萬港元中，他們動用了
47.5萬元，其中佔最多的開支竟然不是用
作聘請律師，而是用在公關意見和短
片，花了13.5萬元，而行政費用了10.4
萬元，電子轉賬用了8.4萬元，還有400
多元車馬費。

「畀錢你仲要收10萬行政費」
「泛民可恥行為事件簿」fb專頁昨日就
上載了一張惡搞圖，質疑「天下為公 洗
錢輕鬆」。網民「Prescott Chan」質疑：
「電子轉帳費8.4萬？轉去邊要咁多『手
續費』？……『眾籌行政費』先最離

譜，俾（畀）錢你仲要收行政費？」
「Chan Jason」也道：「收 200 萬

（元），玩電子轉帳比（畀）8 萬
（元）？除番200/8=4%？Paypal應該冇
收咁貴。」
「Stephen Wong」質疑：「已經用左

（咗）13萬（元），乜民主黨唔係好多
義工？義工當中無人識拍片剪片set頭化
妝？我都好想知搵左（咗）邊間 video
production公司。而（𠵱 ）家YouTube上
咁多KOL，我諗無一個 KOL拍幾條片
要用十幾萬（元）。」
「Fong Kwun Shing」也質疑：「只要

每次公關意見費，都唔少過十五萬
（元），好快可以再籌。但千萬唔好
問，法律行動點解會問公關……問關公
都仲可以理解。」
「Singlam Kwai」則揶揄：「鬼咩？
啲老襯錢唔使，都對唔住自己啦！啲冤
枉錢呢（嚟）㗎嘛，我哋一講為民請
命，雖（需）要銀両用，啲錢就會繼續

嚟！哈！哈！香港勝在大把呢啲蠢
人。」「Li Pik Kwan」也道：「都好克
制了，唔係一早就駛（使）晒兩百幾萬
（元），要再集資啦。」

搵自己友睇數圖挽「公信力」
可能見俾人鬧得犀利，「天下為公」

喺佢「官方」網頁發帖，話「所有支出
均須經管委會同意，管委會亦已設下機
制，規定所有超過20,000元的開支均必
須先經管委會同意，才能支付相關項目
的開支」，仲特別話民主黨「大佬」何
俊仁已答應「義務」為佢哋提供法律意
見云云。
咦，佢哋公佈嘅數全部都少過兩萬元

喎，即係冇經過審批啦，而管委會成員
就全部都係自己人，包括民主黨副主席
羅健熙、公民黨主席梁家傑、「泛民會
議」召集人莫乃光等，「公信力」有幾
高，真係用腳趾去諗都知。

■香港文匯報記者 陳川
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「天下為公」被嘲「洗錢輕鬆」

■周浩鼎表示，過去有人濫用反對選
民登記機制，要求政府認真審視制
度。 香港文匯報記者彭子文 攝
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■《蘋果日報》大字標題話「梁耀忠推莊拒當主席，
工聯會接手」。 《蘋果日報》網頁截圖

■「泛民可恥行為事件簿」fb專頁製惡搞圖揶揄「天
下為公 洗錢輕鬆」。

「泛民可恥行為事件簿」fb圖片


